
 
Conseil d’établissement du 31 janvier 2024 

 
 

Présentation des différents membres : 
 
-Mme Plançon, maman de Livia, section des explorateurs, 
-Mr Sottas, papa d’Emrys, section des rêveurs,  
-Mr Cuisenier, papa de Sofia, section des rêveurs, 
-Mme Adeline Corgiatti, élue petite enfance de la mairie de Saulxures-Lès-Nancy, 
-Mme Claire Sperling, déléguée territoriale petite enfance pour la fédération Léo Lagrange, gestionnaire de la 
structure, 
-Amandine, de la section des explorateurs, 
-Elisabeth, de la section des rêveurs, 
-Margaux, adjointe de la structure, 
-Delphine, directrice de la structure.  
 
Bilan de l’année 2023 
 

 Plusieurs changements dans l’équipe professionnelle :  

• En juin, nous avons recruté Léa éducatrice de jeunes enfants. 

• Suite à 2 démissions, nous avons recruté Pauline et Lucie, toutes deux auxiliaires de puériculture.  

• Tout début janvier, Emeline a démissionné. Elle est remplacée par Melody.  

• Anna, agent logistique, linge et cuisine, est passée en CDI en juin.  

• Suite au départ de l’ancien agent d’entretien, nous avons recruté Linda en aout.  

• 2 congés maternité sont annoncés pour cette année au sein de l’équipe.  
 

 Pédagogie et activités : 
 

o Notre travail pédagogique autour du jeu et de l’aménagement de l’espace se poursuit. Après une 
première partie de formation en 2022, l’équipe sera formée à la seconde partie lors de la journée 
pédagogique du mois d’aout.  
Aménager différents espaces de jeux permet d’accompagner les enfants au mieux tout au long de la 

 journée.  
 

o Les valeurs de notre projet pédagogiques sont toujours les mêmes et sont retravaillées régulièrement lors 
des réunions d’équipe. Les professionnelles respectent et appliquent ses grandes lignes au quotidien. 
L’enfant reste au cœur de nos réflexions et pratiques professionnelles.  
Le papa de Sofia ajoute qu’effectivement, on ressent que l’équipe n’est pas là juste pour garder des 
enfants, qu’elle prend le temps avec chacun, et que ça ne se voit pas toujours dans d’autres structures.  

 
o Claire Sperling ajoute que la structure a été contrôlée par la PMI au mois d’octobre. Le rapport a souligné 

la sérénité des différentes sections et espaces lors de la visite.  
 

o Intervenants extérieurs : l’éveil à l’anglais s’est poursuivi malgré quelques difficultés rencontrées avec 
l’intervenante. Nous en accueillons actuellement une nouvelle, et les deux premières séances ont été 
concluantes.  
 

o L’éveil musical se poursuit tous les vendredis chez les explorateurs, et une fois par mois chez les rêveurs. 
 

o Les explorateurs se rendent un jeudi sur 2 à la bibliothèque.  
 

o Nous nous sommes rendus en mai / juin dans les écoles maternelles, ainsi qu’à la St Nicolas. 
 

o Le partenariat s’enrichit avec la mairie : au mois de juin, les enfants de la crèche ont été conviés à un 
spectacle organisé par la municipalité. Nous accueillons le RPE un vendredi par mois. 

 
o Le partage des p’tits loups : 3 fois par an, nous sollicitons les familles pour qu’elles donnent vêtements ou 

jouets. Tout ce qui n’est pas pris par les familles est ensuite donné à des associations. Dernièrement, nous 
laissons le partage en place sur plusieurs journées afin que plus de familles puissent se servir.  
Le prochain partage aura lieu avant les vacances d’avril. La date va être fixée et diffusée aux familles 
qu’elles aient le temps de faire du tri dans leurs armoires.  
 



 
 

o Les réunions à thème : nous en avons organisé 3 en 2023 : le sommeil en mars, les limites éducatives en 
mai, et l’acquisition de la propreté en novembre. 
 

o Les ateliers parents enfants : ils sont animés par Margaux et Léa et sont organisés à tour de rôle sur 
chaque section.  

 
o Le projet art de Laureline : le but est de faire découvrir aux enfants différentes matières ou pratiques, 

autour de l’art. Le projet final est la réalisation d’une fresque sur le thème des fonds marins, qui sera 
exposée dans le hall de la crèche.  

 
 
Projets actuels et pour 2024 : 

o Journées à thème : l’équipe propose régulièrement des journées à thème. L’équipe remercie les parents 
qui jouent le jeu, voire personnellement, et participent activement à la réussite de ces journées.  
Le papa d’Emrys fait remarquer que c’est dommage que ce soit toujours les mêmes jours, en l’occurrence 
les mardis.  
 

o Partenariat avec les écoles maternelles Barrès et Chepfer, et pourquoi pas Flechon : nous allons contacter 
les écoles pour envisager la poursuite du partenariat. Le but est de permettre aux enfants de découvrir le 
monde de l’école.  
La maman de Livia trouve que c’est rassurant pour les parents de savoir que leur enfant a déjà été dans 
sa future école, qu’il connaisse déjà les lieux.   
 

o Nous parlions ci-dessus du partenariat avec la mairie, celle-ci nous associe à l’organisation de la semaine 
petite enfance sur la commune. Elle aura lieu du 16 au 23 mars.  

• Une exposition aura lieu en mairie avec les œuvres réalisées par les enfants de la crèche, au RPE 
et chez les assistantes maternelles de la commune. Le thème commun sera le printemps.  

• Le samedi 16, de 9h30 à 11h30, toutes les familles de la commune seront conviées à des ateliers 
animés par le RPE, les assistantes maternelles et la crèche : 

✓ Pour les enfants avec par exemple des activités transvasements 
✓ Des ateliers pour les parents : fabrication de liniment ou utilisation de couches lavables. 
✓ Des informations sur les modes d’accueil sur la commune 
✓ Une exposition sur le bien-être de l’enfant 
✓ Des ateliers parents enfants d’éveil musical. 
✓ Et encore d’autres projets.  

• Un support de communication va être crée pour diffusion.  
o Tout comme l’année dernière, la mairie va nous inviter au spectacle donné pour la petite enfance, un 

mercredi matin en juin (très certainement le 19 juin).   
 

o Les réunions à thème : nous allons maintenir celles sur les limites éducatives. Pour ce qui est de notre 
deuxième réunion, nous pensons faire un sondage auprès des familles afin qu’elles puissent nous 
transmettre leurs souhaits.  
 

o Les portes ouvertes de la structure auront lieu du 11 au 22 mars 2024. Nous convions les parents qui le 
souhaitent à venir passer un moment avec leur enfant sur le temps d’accueil de celui-ci. Et ceci afin de 
faire découvrir ce qu’est la crèche. Le mail va prochainement être envoyé.  

 
-les ateliers parents enfants : un atelier est proposé tous les mois. Les dates vont être diffusées sur kidizz. 
Le papa de Sofia aimerait que les activités proposées lors de l’atelier soient définies dans le message kidizz.  
Margaux répond que c’est possible, mais que, pour les rêveurs, elle attend l’inscription pour définir l’activité afin 
de répondre au mieux à leur développement.  
 
-Les ateliers langue des signes, animés par Margaux et Amandine. Ils ont repris au mois de janvier. Ils ont lieu une 
fois par mois, pendant 1h. Un thème est abordé lors de chaque séance, à travers l’apprentissage des signes et de 
comptines signées. Les professionnelles sont également associées avec 4-5 mots à utiliser toutes les semaines.  
La maman de Livia avait suivi les ateliers l’année dernière. Elle a vraiment apprécié pouvoir apprendre le langage 
des signes d’autant plus que Livia était très réceptive. Elle a appris les signes aux frère et sœur, grands parents que 
tout l’entourage puisse communiquer avec Livia. Et elle trouve que cela a vraiment facilité la communication et 
diminué les pleurs de Livia.  
Le papa d’Emrys a lui aussi suivi les ateliers l’année dernière. Emrys était petit à l’époque et peu réceptif.  
 



 
 
Retours et questions des parents 
 

Un parent des rêveurs trouve que l’heure du repas à 11h est un peu tôt. Nous sommes bien conscientes 
que l’organisation à la crèche et à la maison sont différentes et qu’il est parfois difficile de coordonner 
les deux.  
Nous sommes contraintes de commencer les repas vers 11h, car nous enchainons 2 services le midi : à 11h, 
les rêveurs (avec un temps de nettoyage) suivi par le repas de explorateurs à 11h45 / 12h.  
Les professionnelles essaient tout de même de respecter les horaires de repas en fonction de l’horaire du 
petit déjeuner, autant que faire se peut.  
Pourquoi ne pas décaler les grands rêveurs au repas des explorateurs ?  
Associer les grands rêveurs au repas des explorateurs est également compliqué. Ces 2 groupes n’ont pas 
le même rythme, en termes de développement ou de fatigue. Et la plupart du temps, il n’y a pas assez de 
place pour les accueillir : nous ne souhaitons pas surcharger l’espace repas lors du repas des explorateurs 
au risque d’y perdre calme des enfants et disponibilité des professionnelles, le moment du repas doit rester 
un moment convivial.  
La famille peut-elle prendre rendez-vous avec la direction pour évoquer cette situation ? 
Bien sûr. Delphine rappelle néanmoins l’importance d’échanger avec les professionnelles, qui sont les 
premières interlocutrices au quotidien, pour toute question ou difficulté rencontrée.  
Pour préserver la relation de confiance, il est primordial d’échanger afin de faciliter l’accueil de l’enfant. Et 
 il est parfois opportun de le faire hors présence de l’enfant, ce dernier ne devant pas forcément entendre 
toutes les discussions entre adultes.  
 
Retour d’un parent explorateur : cette famille souligne le très bon travail de toute la structure, la 
propreté des locaux. Elle est sereine en laissant son enfant le matin, tout est très bien. Elle est contente 
d’avoir une crèche comme cela.  
La maman de Livia ajoute qu’il y a plein de projets mis en place et qu’on sent l’engagement de l’équipe.  
Delphine remercie pour ce retour très positif. 
Claire Sperling ajoute que cette qualité d’accueil est possible également grâce à la politique mise en place 
par la collectivité de Saulxures Lès Nancy qui donne les moyens nécessaires. Par exemple, en janvier 2022, 
lors de l’augmentation d’agrément à 30 places, Léo Lagrange a proposé la création d’un poste 
supplémentaire d’éducatrice de jeunes enfants à temps plein. Ce n’était pas nécessaire en termes de taux 
d’encadrement, mais la mairie a accepté cette proposition, dans un souci de qualité d’accueil.   
  


